## topia utopia: Kunst- und Naturwerk in der Taufkapelle

Seit fast 20 Jahren sind in der Taufkapelle unter der Reihe "Wasserzeichen" jeweils einige Monate lang zeitgenössische Kunstwerke zu sehen. Seit Mitte September hat mit "topia utopia" ein Kunstwerk Einzug gehalten, das eigens für den Ausstellungsort geschaffen wurde. Viele Kirchenbesucher:innen haben sich seit Mitte September daran erfreut.

Einige haben ihre Eindrücke beim Betrachten auf einem grünen Bogen Papier festgehalten – hier ist unter anderem zu lesen: "Ich denke an die Schönheit der Natur. Die prachtvollen Federn eines Pfaus kommen mir in den Sinn – wunderschön!" und: "Hatte das Glück, das (Wunder-)Werk mit Nachmittagssonne durch das farbige Fenster zu erleben. Grandios!" "Danke" ist ein oft wiederkehrender Begriff auf dem Papierbogen – er gilt der Künstlerin ebenso wie der Natur und ihrem Schöpfer.

Die in Waizenkirchen beheimatete Künstlerin Evalie Wagner arbeitet gern mit Pflanzen, die für sie die innigste Verbindung zwischen Luft und Erde, Sonne und Boden verkörpern. Für die Installation in der Taufkapelle hat sie getrocknete Blätter, Blüten und Früchte aus dem Mittelmeerraum mit bei uns heimischen Pflanzen kombiniert. Zartes Grün, Gelb und Blau sind die dominierenden Farben. Anders als die Farben eines Gemäldes sind getrocknete Pflanzen der Vergänglichkeit unterworfen, ist sich die Künstlerin bewusst. "Topia utopia" ist ein Kunstwerk auf Zeit und es weist damit auf die Kostbarkeit und Vergänglichkeit des Lebens hin.

Aus Sicht unserer Pfarrgemeinde ist die Installation ein künstlerischer Beitrag zur Schöpfungsverantwortung, zu der wir uns mit unserem Beitritt zum Klimabündnis im Herbst 2021 verpflichtet haben. Sie macht sichtbar, was uns mit und durch die Natur geschenkt ist und erinnert zugleich daran, wie fragil und verwundbar diese Geschenke angesichts der menschlichen Eingriffe in die Natur sind.

PfAss Ursula Jahn-Howorka

Die Installation "topia utopia" ist voraussichtlich bis April 2023 in der Taufkapelle zu sehen.